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7月13日晚，年度最大“超级月亮”亮相天幕，与市民见面。据
悉，这是14年来地平高度最低的一次满月。大足区香国公园深邃的
夜空中，圆月低悬，壮美绝伦。

新渝报记者 黄舒 陈柯男 张玮 李东 摄
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新渝报讯（记者 刘星 陈安林 杨琢）
7月 13日下午，大足区委书记陈一清看望
慰问在高温中坚守一线的环卫工人、公安
交巡警和企业职工等，为他们送去清凉消
暑慰问品，并代表区委、区人大、区政府、
区政协向全区奋战在高温一线的广大工
作人员表示慰问和感谢。

大足区人大常委会主任王志，区委副
书记罗晓春，区领导龙东阁、骆华参加看
望慰问。

环卫工人是“城市美容师”。在廉文
化广场，陈一清亲切地向环卫工人、路灯
所职工问好，对他们为了城市的干净整

洁、安全明亮所付出的辛勤劳动表示感
谢，叮嘱大家注意防暑降温，保护好身
体。来到二环南路交巡警摩巡队执勤现
场，陈一清与警员们一一握手，关切询问
工作保障情况，称赞他们是靓丽的城市风
景线，勉励大家继续发扬优良作风，不断
提高业务能力水平，更好为人民群众排忧
解难，全力维护好社会平安和谐。在国网
区供电公司看望慰问“红岩共产党员服务
队”电力应急抢修队员时，陈一清说，电力
部门是生产生活的重要保障，当前正值用
电高峰，要认真抓好电力调度、值班值守、
故障抢修等工作，全力以赴打好迎峰度夏

电力保供这场硬仗，让广大群众用电更满
意、生活更舒心。

陈一清指出，各行各业一线劳动者战
高温、斗酷暑，辛勤付出、无私奉献，为助
推大足高质量发展、创造高品质生活作出
了特殊贡献。全区各级各部门要用心用
情用力，细化工作措施，改善工作环境，
把更多的关心关爱落到实处。各用工单
位要严格落实安全生产责任制，合理安
排作业时间，切实做好防暑降温和劳动
保护工作，做到人员安全、生产安全、发展
安全。

大足区级相关部门负责人参加慰问。

□ 重庆日报记者 王翔

7月13日，市委副书记、市长胡衡华在
渝中区看望慰问高温中坚守一线的供水员
工、环卫园林工人、燃气施工人员，给他们
送去防暑降温用品，并代表市委、市政府向
全市奋战在高温一线的广大职工表示慰问
和感谢。

渝中区水厂服务李子坝、鹅岭、黄沙
溪等片区常住人口约 40万，由于近日我
市持续高温，水厂日供水量创新高。胡衡
华走进水厂，察看取水机泵运行情况，与
水厂职工交流，询问供水需求变化、水质
保障、水厂运行等情况，叮嘱企业负责人
要关心关爱一线作业人员，合理安排作息
时间，为他们提供有力的服务保障。他强
调，水是群众生活的必需品，水厂是满足
群众安全用水的关键。要加强对供水运
行的实时监控，加大设备管网维护力度，

发挥好 24小时抢修队作用，千方百计保
障城市供水安全。

渝中区燃气主干环网管道迁改工程
（文化宫段）施工现场，工人们正在有序作
业。胡衡华询问工程进展，了解入夏以来
天然气运行保障、安全生产等情况，叮嘱施
工单位要落实好防暑降温措施，改善高温
环境下的工作条件，做好后勤服务保障，确
保如期高质量完成工程建设。他强调，高
温天气市民用气需求较大，要加强供气全
过程安全管理，做好燃气管网安全监测、日
常巡查等工作，确保天然气从出站到终端
用户各环节安全。

在临江路劳动者港湾，胡衡华向在此
休息的一线工人问好，关切地询问大家的
工作情况、作息时间等，叮嘱他们注意防
暑降温，保护身体健康。他说，近段时间，
环卫、园林工人冒着酷暑，用自己的辛勤
劳动和无私奉献，为全市人民带来了干净

整洁的城市环境，值得全社会尊重关爱。
胡衡华走进劳动者港湾，察看便民服务设
施，听取全市劳动者港湾示范点建设情况
介绍。劳动者港湾示范点建设是我市今
年实施的 15项重点民生实事之一，在劳
动者港湾，环卫工人、园林工人、外卖小哥
等户外劳动者累了能歇脚、渴了能喝水、
饭凉能加热，目前全市已累计建成开放劳
动者港湾 1000余座。胡衡华强调，各区
县各有关部门要充分利用闲置房屋，因地
制宜建设劳动者港湾，进一步扩大服务范
围、充实服务内容、提升服务水平，让城市
更有温度。

按照市委、市政府工作安排，近日，市
领导陈鸣波、胡明朗、熊雪、郑向东、但彦铮
等陆续前往有关企业、工地、基层单位，看
望慰问高温一线职工。

渝中区，市有关部门、企业负责人
参加。

胡衡华看望慰问高温一线职工
□ 重庆日报记者 杨帆 张珺

7月13日，市委书记陈敏尔实地调研重大
项目建设等情况，看望慰问奋战在高温一线的
工作人员。他强调，要深学笃用习近平总书记
重要讲话精神，坚持稳中求进工作总基调，坚
定贯彻新发展理念，扎实抓好重大项目建设，
更好发挥投资对稳增长的关键作用，加强高温
下城市运行服务保障，推动经济社会平稳健康
发展，以实际行动迎接党的二十大胜利召开。

市领导陆克华、罗蔺、陈元春参加。
重庆东站是我市重要交通枢纽，项目总投

资约 486亿元，未来将有 5条高铁和 4条城市
轨道交通在这里交汇接驳，今年5月站房及配
套综合交通枢纽工程正式开工。来到建设工
地，陈敏尔听取重庆东站“站城一体化发展”高
品质枢纽新城规划建设情况介绍，了解重庆

“米”字型高铁网建设推进情况和枢纽规划布
局，详细询问重庆东站功能设置、道路交通体
系等。陈敏尔说，重庆东站是我市新建最大的

“四网”融合综合交通枢纽，要高标准、高水平
推进工程建设，强化交通、市政、商业等综合配
套，完善服务功能，推动站城融合，充分发挥高
铁枢纽的综合带动效应。

重庆江北国际机场T3B航站楼及第四跑
道建设正加快推进。工程建成投用后，可满足
旅客吞吐量 3500万人次，将进一步提升江北
国际机场集聚辐射功能。陈敏尔走进施工现
场，听取工程进展情况汇报。他说，机场是对
外开放的重要门户，在推动高质量发展、创造
高品质生活中发挥着重要作用。要抓好项目
建设，完善配套设施，提升运行管理水平，打造
平安、绿色、智慧、人文的“四型机场”。要保持

“时时放心不下”的责任感，从细从实做好疫情
防控，严格落实安全生产责任制，确保航空运
行绝对安全。

入夏以来，随着气温不断升高，我市供电
压力持续加大。国网重庆市北供电公司承担
着渝北区、江北区和两江新区310多万人的供
电服务。来到公司调度中心，陈敏尔听取全市
迎峰度夏电力保供汇报，了解实时电力需求变
化和供应情况。他说，电力供应关系经济平稳

运行，关系老百姓日常生活。要坚持民生优
先，强化绿色用能理念，加强供给侧、需求侧统
筹调度，千方百计挖掘供电潜力，提升用电效
能，全力确保迎峰度夏电力平衡。要把保安全
放在第一位，着力保民生、保发展，精心做好电
网安全管理和运行监测，完善应急预案，配强
工作力量，确保电网安全有序运行。

近日，我市连晴高温，陈敏尔十分牵挂户
外劳动者。每到一处，他都深入项目建设工
地、工程施工现场和电力保供单位，亲切看望
奋战在高温一线的工作人员，为他们送上清凉
饮料等慰问品。烈日下，工程建设者们挥汗如
雨，紧张有序地开展工作，电力抢险保供服务
队员24小时待命，随时处置电力故障、应对突
发情况……在江北区五里店，交巡警在滚滚热
浪中指挥疏导车流。陈敏尔来到执勤民警身
边，向大家为城市交通运行、群众安全出行保
驾护航表示慰问。在看望中陈敏尔说，连晴高
温天气对城市运行和人民群众生产生活带来
一定影响。广大一线工作人员战高温、斗酷
暑，用辛勤汗水保障着经济社会有序运行。全
市各级各有关部门要更多关心关爱一线工作
人员，科学安排作息时间，落实好防暑降温措
施，切实保障大家的身体健康。

调研中陈敏尔强调，推进重大项目建设是
扩大有效投资的重要举措，是稳住经济大盘的
重要支撑。要深入贯彻习近平总书记重要讲
话精神，全面落实党中央、国务院决策部署，统
筹疫情防控和经济社会发展，增强大抓项目的
意识，营造狠抓项目的氛围，千方百计扩大有
效投资，更好发挥投资对稳增长的关键作用。
要聚焦重点行业领域，大力推进交通、能源、水
利、信息等基础设施项目，加快实施产业项目、
技改项目、民生项目，为高质量发展提供有力
支撑。要盯牢重大项目进度，扎实做好项目前
期工作，推进相关项目加快落地开工，加强在
建项目跟踪监测，推动形成更多实物量、投资
量。要精心组织项目建设，加强统筹调度，做
好要素保障，保证项目质量，强化安全监管，确
保高温下施工安全、运行安全、人员安全，努力
建设精品工程、平安工程、廉洁工程。

有关区和市有关部门负责同志参加。

“1500万元的留抵退税款到账，解了我们的
燃眉之急。”重庆市凯米尔动力机械有限公司总经
理唐良鑫说。在用退税款如期还清银行贷款后，
唐良鑫心里的石头终于落下。

记者近日走访重庆多家企业了解到，进入6月
后，大规模留抵退税政策成效加速显现，企业在税
费减免支持下稳住发展基础，得以“轻装上阵”。

在重庆市凯米尔动力机械有限公司的厂房里，几
名工人正在检测生产加工完成的柴油发动机。“剩余的
税款被用于新产品研发，目前进展顺利。”唐良鑫说。

然而在几个月前，凯米尔公司一度面临资金链
断裂风险。公司财务负责人曹华君介绍，当时，公
司下游企业货款难以收回，出口海运费用不断上

涨，银行贷款又临近还款时间，资金十分紧张。
“得知留抵退税政策的新变化，公司第一时间

办理了退税申请，税款很快到账，及时缓解了资金
周转压力。”曹华君说。

截至 6月 25日，重庆新的组合式税费支持政
策累计新增退税减税降费及缓税缓费约 441.6亿
元。其中，增值税留抵退税 322.2亿元，是去年全
年退税规模的1.8倍。

“今年留抵退税新政策的力度确实大，增量留
抵税额退税比例从以前的 60%提高到 100%。”重
庆长安跨越商用车有限公司财务负责人魏镜平
说，“公司退税732万元，比按老政策多退了近300
万元。” （下转4版）

减负担 添信心 留抵退税助渝企“轻装上阵”

陈敏尔在调研重大项目建设并看望慰问高温一线工作人员时强调
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扎实抓好重大项目建设 推动经济社会平稳健康发展

大足区委书记陈一清看望慰问高温一线劳动者

近日，“小镇做题家”一词掀起了舆论，起因是中国国
家话剧院公示了 2022 年应届毕业生拟聘用人员，易烊千
玺、罗一舟、胡先煦等明星在列。招聘公告显示，演员岗
不参加笔试，面试分三次。有网友质疑称，为何每轮面
试结束未公示进入下一轮人员名单？更有网友表示，明
星们若违规入编，是对那些努力拼搏的“小镇做题家”最
大的伤害。

“小镇做题家”原本是一种自嘲，指出身普通，靠着“刷
题”考入名校改写人生轨迹的年轻人，进而被引申为靠学习
和知识改变命运的群体。所谓“千军万马过独木桥”式的努
力并不可耻，引发公众不满并将“小镇做题家”送上热搜的，
其实是公众对招录不公开、不透明现象的不满。大众并非
否定明星“考编”这一行为本身，而是忌惮其中夹杂着特权。

人社部发布的《关于进一步规范事业单位公开招聘工作
的通知》（人社部发〔2010〕92号）中显示：对于公开招聘中资
格审查、笔试、面试、考核等环节的进展情况应当面向社会公
布。社会应该为普通人创造一个公平的竞争环境，而不是让
位于某些明星群体的“特殊通道”。如果明星和“小镇做题
家”公平竞争，招录各环节都能进行公示，做到公开公正，相
信众多质疑就会烟消云散。可若是让“明星光环”轻易战胜
小镇青年们的努力，无疑会令人心生反感。

志之所趋，无远弗届，穷山距海，不能限也。去年一篇
博士论文的《致谢》部分在多个平台爆红，开头那一句“我走
了很远的路，吃了很多的苦，才将这份博士学位论文送到你
的面前”曾感动无数网友。大家对此共情强烈，是因为无数
普通青年也是如此。他们日夜刷题，靠着做题的“才华”和

“天赋”，突围现实束缚。如果不保护好“小镇做题家”的上
升渠道和竞争环境，那么普通人通过自身努力就能够改变
个人命运的决心就会动摇。不依靠自身努力，总梦想走捷
径，在这样的语境下，“小镇做题家”自然沦为笑话。只有让
大家在就职通道上处于同一起跑线，
在招录环节公平竞争，从各个环节堵
住“特权通道”，让明星和小镇青年们
能够公平站在求职擂台上，才能真正
保护普通人的权益，让大众深信努力
的重要性。

维护招录公平
“小镇做题家”的努力才有意义

□ 康磊


